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¡Esto te interesa! En esta segunda parte de la entrevista con Arturo Savage, exprimimos todos los consejos y tips si trabajas en la
industria de bebidas alcohólicas como: Bartender, Mixólogo, embajador de marca o cualquier otro ámbito del gremio de alimentos

y bebidas. Arturo nos aconseja si deseas lograr mejores resultados en torneos o competencias de coctelería o si deseas ser
embajador de marcas de bebidas alcohólicas.

Transcript

 Hay quienes ganan y hay quienes aprenden y después están los perdedores.
O sea, nadie que tenga éxito detrás de una guerra lo hace por el cheque del 15.
Mi recomendación primero es esa, arriesgarse, equivocarse.
¿Qué le recomendarías tú a quienes tienen o están comenzando a trabajar?
Primero sobre el tema de embajadores y luego te hago la pregunta a quienes están en el área de trabajando como bartender en temas de competencias
porque tú has visto como que de esos dos lados. Sí, sí. Oye, la recomendación que yo les hago es primero que lo que tú decidas es el feedback, que estén
dispuestos a escuchar.
Y aceptar lo que tienen que decir. Una de las cosas que yo, en una entrevista hace mucho tiempo, me preguntaban que cuál era mi secreto, que hay un
secreto, y yo les decía, que yo me gusta escuchar y cuéntame lo malo, no me cuentes lo bueno, porque quiero oírlo, no es que me guste, pero sobre eso tú
vas a construir mi recomendación primero es esa, arriesgarse a equivocarse, no tenerle miedo a hacer el ridículo.

 Salirse de la caja, porque si hiciste el ridículo, bueno, ya sabes que no lo puedes hacer más, Pero si lo haces bien.
El temor, el deseo de equivocarse para aprender es lo que yo le recomiendo mucho a la gente y principalmente lo que te decía la conversación con mi
madre, te gusta.

 No puede ser un trabajo. Nadie que tenga éxito detrás de una guerra lo hace por el cheque del 15.
El tema es identificar esa pasión, que realmente sientas pasión por lo que haces, y si no te gusta no lo hagas.
O acéptalo como un trabajo y busca otra cosa. Acepta como lo que te va del pan día a día, básicamente.
Y es en paralelo a otra cosa, hasta que puedas vivir el otro.
Descubrir qué es eso, buscar para qué eres bueno, cuál es tu talento, no pienses tanto en tus limitaciones hay miles de cosas pero alguno puede ser bueno y
cómo le puedo sacar yo provecho de esa parte mía, que es mía, que vino conmigo en el paquete de fábrica que es lo mejor que hay, cómo yo exploto eso es
mucho de introspección y lo más importante, no puedes engañar a todo el mundo menos a ti mismo Tiene que ser honesto. Cuando tú reconoces que no
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estás en el camino, es cuando actuamos una decisión. No, Pane, no puedo seguir en esto.
Y, por supuesto, capacitarse mucho, creo yo, que es algo que tú también has hecho muchísimo.
De hecho, desde aquí tengo visual completa de toda la biblioteca que tú tienes.
Y para el bartender que va a competir, ¿qué le recomiendas?
¡Guau! Bueno, primero que tener conciencia de una cosa, ¿no?
Esto es terrible, pero es así. Hay quienes ganan y hay quienes aprenden, y después están los perdedores.

 Que disfruten la competencia. No puede ser que ganar sea lo más importante. Por supuesto, es importante, pero si tú te concentras en ganar, te estás
agregando una presión gigantesca. Yo quiero ganarme a mí, incluso que esa presentación sea la mejor que yo haya hecho para mí, delante de mi espejo y lo
más importante es prepararse, y saber que el error va a estar en cualquier momento puede pasar, hay que aprender hasta equivocarse, para una competencia
tú tienes dos momentos que son importantes, la preparación, la mise en place y yo siempre, mira, es asombroso como yo veo que hay mise en place, que te
dan, Vamos a poner 7 minutos. Ya los 3 minutos, está listo.
¿Sabes qué sospechoso es eso? yo como voy a empiezar como que...

 Eso es el Aka y el Yiga, fijo. La mise en place es el último chance que tú tienes después de tantos meses de preparación para prepararte.
Porque todos están nítidos.
Entonces la mise en place hay que, en inglés es squeeze, hay que exprimirla, completa.
Tienes siete minutos, agárrate siete minutos diez segundos.
Si la terminaste a los cinco minutos, montalo otra vez mentalmente y lo que montes, lo que tú lleves ensayado, no lo cambies en la misa en.

 Plaza. Ahí se me ocurrió esto, receta para el desastre. Los cambios a última hora siempre dañan todo.
Y lo otro de la presentación es estar cómodo, creer en respirar, creer en la pausa, nunca pedir disculpas por nada, a menos que le pegues el shaker en la
frente al juez, bueno, pide disculpas pero perdiste igualito. Y lo otro no describas lo que estás haciendo. Voy a agregar hielo para que se enfríe el trago y tú
no me digas.
Algo que estoy viendo. Eso es lo más parecido a descubrir el agua tibia. No digas eso. Voy a hacer doble strainer por esto. No. El juez lo sabe.
Exacto. Apórtame algo en ese tiempo.
Habla de conectarte con el juez. Incluso yo creo que ya ni siquiera hablar sobre el producto como tal porque también es algo que ya el jurado lo sabe.

 Él me dice, estoy usando la mejor ginebra del mundo que es Tancaretén.
Ya yo sé eso. Esta ginebra la estoy usando porque esta ginebra tiene este perfil de sabores y aromas que va a favorecer este ingrediente que estoy
utilizando, porque va a pasar esto. Eso es lo que tengo que hacer. Tancaretén, mi ginebra favorita, extraordinaria, tú no estás diciendo que es la mejor, es tu
ginebra, hazlo personal.
Otra cosa importantísima, trabaja y habla, no hables y trabajes, y esto es muy latinoamericano.
El trago es el reflejo de la historia, no la historia es el reflejo del trago, o sea.

 Tú hiciste un trago, tú cuentas una historia real, porque hay historias que tú cuentas, y se dice, wow, pero ¿qué es esto?
Pero mi recomendación, cuando tú vayas a crear una historia, búscate una historia y cuando tú realmente lo conoces y te crees el cuento, es la única manera
en que los demás te crean, porque si no, es una mentira.
Y cuando vienen los titubeos y las cosas. Y hablar en tu léxico.
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Estabas buscando palabras domingueras y tal.
Resumiendo, sería preparación, pasión por lo que hace, le tiene que gustar, le tiene que gustar.
Y estar abierto a escuchar. Siempre escuchar, escuchar, escuchar, escuchar.
No dejar que el ego se meta en el medio, porque el ego es un desastre.
El ego te dice, no, el tipo no sabe nada, ¿cómo que mezclé mal?

 Entonces no preguntes. Una de las normas de la asertividad es esta.
Si a ti no te gusta la respuesta, no preguntes.
¿Cuáles fueron las primeras etiquetas que comenzaste a probar?
Ah bueno, Black Label. Black Label de esa época.
La etiqueta negra. Ese fue mi primer whisky y es mi whisky de culto.
Se me preguntan cuál es el whisky que a mí me gusta Black Label.
Por sabor, pero es lo de menos.
Es la conexión emocional que tengo con el whisky porque todo lo que te comenté fue gracias a Black Label.
De hecho, yo conocí más de whisky fue por Black Label, que me introdujo al mundo de Malta, etc.
A mí la historia de la familia me inspiró. ver la historia de los Walker también es algo que yo dije, wow, esta gente visualizaba, mucho, dicho por ellos.
Ellos trabajaron en un momento de su vida para ser una marca global cuando el mundo no estaba globalizado.
Entonces eso a mí me sedujo definitivamente.
Y otro whisky de Malta que se llama Lagavulin, que es parte de la mezcla de Black Label en su momento, y es un whisky que me conecta mucho
emocionalmente por los aromas y el lugar.
Me conecta, a mí me conecta mucho, el primer recuerdo de la infancia que yo tengo de olores es el pavimento mojado Y entonces, cuando yo iba al
colegio, olía mucho, tenía ese olor, Y a mí me gustaba ir al colegio porque jugaba mucho fútbol.

 Y entonces ese olor me retrataba a ese momento de la infancia Y la gabulin tiene una nota de catas que yo identifico para allá Entonces yo huelo eso y
me transformo ¿Estás haciendo alguna otra capacitación? ¿Acabas de terminar una? ¿Cómo va eso?
Sí, no. Ahorita viene mucho trabajo. Voy a Puerto Rico la semana que viene para buscar un final, un ganador.
Pues voy a Sao Paulo a hacer la certificación que fuera de cámara te había comentado.
No pude hacerla porque no tenía nariz. Es un proyecto que tengo que visualizarlo mejor.
Que dejar un legado escrito, porque el otro legado yo sé que está, y esto no lo estoy diciendo con ánimo de presumir ni nada, sino que yo, algo que me ha
dado esto es que tengo mucha gente que quiero y que me quiere. O sea, yo llego a muchas partes y lo que siento es amor.
Como el caso. Sí, ese tema, ¿no?
Es como el profesor viejo, ¿no? Sí. Entonces me siento así ahora.
De hecho, ahora las ha dado por decirme profesor y maestro, cosa que no me gusta.
Pero bueno, hombre, vamos.
Y entonces esa parte, ¿no? Eso realmente me llena muchísimo. Yo cuando daba...

 A ver, era una cata de whisky, 40 personas, y yo la daba bien.
Bueno, siempre traté de hacerlo bien, y creo que lo hice muy bien muchas veces, ¿no?
Y la gente, sentías que la gente había aprendido algo. Entonces, lo que te decía la gente a mí no me dejaba dormir, porque era toda energía.
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Entonces, yo creo en eso. Yo cuando hago, doy una clase, etcétera, y sobre todo a esta gente que yo quiero mucho, y yo siento que es así, que es recíproco,
es a dos vías, yo no duermo por la energía.
Estoy cargado. Descubrir que eso existe, que esa energía está ahí, no creo en cosas en rayos, pero eso está ahí, eso es algún descubrimiento que yo encontré
a través de este mundo.
Estoy en un proyecto que se llama Business of Bars, que es una plataforma de un señor que se llama John Finter, que es una persona que en la hospitalidad
es un gigante, y entonces son siete módulos, entonces los estoy estudiando los que a mí me gustan y bueno, y seguir, no, keep walking así mismo, así
mismo Arturo, ¿qué viene para ti este año?

 Que nos puedas adelantar vienen muchos proyectos, vienen cosas que han surgido en la marcha, voy a trabajar un poco más las redes, Hay un
proyecto un poquito grande por ahí, vamos a ver si lo tomo o no.
Y es en lo mismo, básicamente lo que llaman advocacy, evangelización.
O sea, sí, evangelización es un buen término, pero es predicar las bondades del whisky de Escocia.
Eso, yo la verdad es que soy una persona de placeres sencillos en lo que se refiere al trabajo.
No quiero ser director mundial de eso, yo estoy feliz con lo que soy, y gracias a Dios en la compañía lo saben, este es mi trabajo, tú quieres el progreso,
convertirme en un diego, no, es para gozar, entonces parte del gozo es eso, tú sigues radicado aquí en Dominicana, te quedas aquí, Yo creo que sí, estoy
viendo a mi esposa.
Jajajaja Creo que sí, porque eh La verdad que lo agradezco mucho a este país.

 Por la manera en que nos han recibido nosotros. Son más las luces que la oscuridad, más luz que sombra.
La sonrisa, la buena vibra muchas veces es algo que yo he visto en pocos países, solamente acá.
Arturo, normalmente para cerrar las entrevistas nos gusta hacer algo que llamamos el speed round.
Normalmente es una serie de preguntas de respuesta corta con lo primero que venga a tu mente.
Generalmente un poco más personales.

 ¿Sí? ¡Vamos! Marcamos el tiempo entonces. Tu whisky preferido aparte de Black Label, que ya nos mencionaste, y aparte de Lagabulin. ¿Cuál sería
el tercero?
The Singleton de Glenduland. 15 años. En este momento.
¿Por qué? Oye, porque me parece que es perfecto y tengo una conexión emocional. A mí me gustan las cosas que me emocionan. Y yo estuve creación de
ese whisky en el lanzamiento en el 2004. Increíble. Entonces vi toda la estructura, vi toda la historia, lo vi evolucionar y me encantó. Sobre todo el 15.
¿Sin hielo, con hielo o en coctelería? Depende de la ocasión. Ok, buena respuesta.
Entonces ahora te pregunto, ¿en qué momento del día y con quién beberías mejor un whisky? Bueno, no porque ella esté aquí, porque mi esposa... bueno
nosotros tomamos mucho whisky, en Margarita sí éramos grandes catadores y como en este momento vida puro, de hecho no recuerdo haber tomado
whisky con hielo en un buen tiempo, puro.

 No tengo nada en contra de que no lo tome así no eres purista tampoco no, no soy purista y en qué parte te gustaría ahora mismo, que te puedas
trasladar a ese sitio Margarita en la orilla de la playa. En Juan Griego, en una playa donde íbamos mucho que era Punta Arena, en Macanao.
La otra pasión tuya es la pesca, ¿tiene algo que ver o se mezcla en algún momento, se entrecruzan esas dos pasiones?
Whisky y pesca, todo el tiempo, sabes que los mentirosos más grandes son los pescadores y los cazadores.
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 Entonces en el momento que tú vas a echar las mentiras que cuando vienes de pescar siempre hay un whisky por medio, en la conversación, que es
lo que el whisky es lo que lubrica la capacidad de mentir el pescado más grande. Ahora sí Arturo muchas gracias por recibirnos aquí un gusto compartir
contigo. Igualmente. Gracias a ustedes por seguirnos y ver este vídeo.
¿Cómo te sentiste? Bien, bien. Con ganas de seguir hablando, bro.
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